



Les langues régionales en France
(source : Hervé Abalain)

Les votes en faveur de François Hollande divisent donc la France en quatre zones (de la plus foncée à la plus claire) :

Dans la moitié Sud :

- 1 gros quart Sud-Ouest : dans sa forme condensée, il offre un gris très foncé (virant au noir en Corrèze... et en Ariège), qui s'arrête au nord à la véritable limite oc/oïl : Haute-Vienne, Creuse, Puy-de-Dôme ; puis, dans un halo un peu plus clair, s'étend à : Nièvre, Cher, Indre, Vienne... et atteint donc bien la fameuse frontière de la Loire,

- 1 quart Sud-Est, dont les limites correspondent à celle de la langue d'oc provençal, et qui se partage aujourd'hui entre les extrêmes (droite et gauche).

Dans la moitié Nord :

- 1 quart Nord Ouest, d'un gris plus clair, mais qui se fonce nettement en Bretagne (où la langue et la culture n'étaient pas non plus "françaises"),

- 1 quart Nord Est, qui offre quelques départements d'un gris presque blanc.

Troublante similitude entre langues et vote...



Votes en faveur de F. Hollande au 2e tour
des élections de 2012 (source : Ministère de l'Intérieur/Le Monde)